

Seis libros recientes con que la benemérita Editorial LOSADA, en Buenos Aires, sirve a la difusión de la cultura en nuestra América:

Charles Renouvier: *Bosquejo de una clasificación sistemática de las Doctrinas Filosóficas*. Traducción de Vicente P. Quintero. En dos tomos de la estupenda Biblioteca Filosófica, bajo la dirección de Francisco Romero.

(Una magistral revisión y ordenación del pensamiento filosófico).

Pedro Salinas: *La poesía de Rubén Darío* (Ensayo sobre el tema y los temas del poeta).

En los Estudios literarios, colección dirigida por Amado Alonso.

*El poeta y su vida. Rubén Darío y la Patria. El tema del poeta. La paloma de Venus. El olímpico cisne. El jardín de los pavos reales. Pasó un buho sobre mi frente. Divina Psiquis, dulce mariposa. Cuál fué el tema de Rubén Darío. La poesía social.* (Subtema 1). *El arte, la poesía y el poeta* (Subtema 2). *Conclusión.*

Herman Nohl: *Teoría de la Educación*. Traducción del alemán por Lorenzo Luzuriaga, Director de la tan acreditada Biblioteca del Maestro, a que este libro pertenece.

Herman Nohl es, con Eduardo Spranger, uno de los representantes más ilustres de la moderna pedagogía sobre base científico-espiritual.

En las Monografías de Arte. Serie Argentina, 8:

Romualdo Brughetti: *Aquiles Badi*. 12 láminas en negro y una en color.

Atención del autor, que mucho le agradecemos.

“Dentro de su generación, Badi levanta su sin igual puntería hacia un mundo de realidad y de belleza concluso en sí, pleno de energías e imponderables en los dominios del puro trascender estético. Allí, con su ardor, el pintor circunscribe su mensaje de artista y aborda, animado por los fuertes vientos de la

## Realidad política peruana

Rafael Caldera, líder de la agrupación política *Copei*, ha publicado un artículo comentando la inminente aparición de una nueva asociación política peruana bajo el patrocinio del propio encargado del gobierno, Bustamante y Rivero. El artículo es del mes de julio, y recién puedo conocerlo por una transcripción aparecida en *Jornada* de Lima. A la fecha ha nacido ya el llamado nuevo Partido, pero quedan en pie las temerarias afirmaciones de Caldera en torno a la realidad política peruana, de ayer y de hoy, y no sé que se hayan refutado, todavía, las demás antojadizas expresiones del referido artículo. Estas líneas han de hacerlo.

La crisis política que sufre el Perú, es la consecuencia lógica de la traición practicada por Bustamante y Rivero a los postulados democráticos del movimiento popular que le llevó a la Presidencia de la República. Aquel movimiento nacional aparecía en la escena peruana, por el año 45, como el primer gran frente de fuerzas democráticas que registra nuestra historia, para cancelar el continuismo dictatorial e implantar un régimen de justicia económica y libertades públicas. Apenas consolidada la posición del mando supremo, Bus-

vida y del espíritu, el hecho plástico creador de su existencia cabal”.

En la Biblioteca Contemporánea, tan rica, nuestro amigo muy apreciado, Guillermo de Torre, saca estos dos libritos: *La aventura y el orden*.

(Aventura, orden...: los dos extremos polares de la línea evolutiva trazada por el espíritu innovador durante los últimos lustros...) (El espíritu de aventura es el espíritu creador por antonomasia).

*Tríptico del sacrificio. Unamuno, García Lorca, Machado.*

Dos preciosos libritos de Guillermo de Torre que vamos a revisar luego y de los que sacaremos algunos pasajes sugestivos.

Mucho le agradecemos al autor el envío con que nos honra.

Réplica a Rafael CALDERA, líder venezolano del COPEI. (Envío del autor).

tamente dió las espaldas al pueblo, sin embargo y, en directo contubernio con las minorías conservadoras, destapó los planes de su jesuitismo dictatorial. Base de la prosperidad de sus maniobras fué, y sigue siendo, el sistemático ataque a las organizaciones políticas de izquierda —en especial al Partido Aprista— y el anulamiento del control parlamentario para gobernar a sus anchas por decretos.

No tiene antecedentes en la historia parlamentaria de América la “huelga de 21 senadores de la derecha” para negar quorum a su Cámara e impedir, consecuentemente, el funcionamiento del Congreso. Nada la justifica jurídica, moral o constitucionalmente. El Ejecutivo tenía, no obstante, recursos legales para pedir a los “huelguistas” el cumplimiento de sus obligaciones. Se limitó a lavarse las manos, estilo Pilatos, y subterráneamente alentó la actitud de los huelguistas en unión del ex-dictador Prado, cuyo retorno al Poder han planeado para 1950, si es que antes el pueblo peruano no ajusta cuentas con los Judas que lo apuñalean por la espalda. Para redondear su empresa felona, Bustamante ha convocado a una Asamblea Constituyente violando la Constitución, ninguno de cuyos artículos le

# "RADIUS"

Calle del Variedades — TELEFONO 4692

Espejos de todas las clases

Cuadros — Marcos — Objetos tallados

Souvenirs — Oleos y Acuarelas

Vidrios para sobre de muebles

y para Automóviles

**SERIEDAD — RAPIDEZ — EFICIENCIA**

autoriza a tal hecho, verdadero desmán totalitario. Sin los frenos del Parlamento, en brazos de las argollas conservadoras —hijas irrenegables de las castas coloniales— imponiendo su voluntad en los llamados decretos-leyes, dejando agudizarse la crisis económica —que sufre el pueblo, pero que gozan sus aliados los tiburones de la industria, el comercio, la tierra, la política —Bustamante y Rivero es ya un inconfundible fuehrer criollo. Cuando se le dicen las verdades pretende amedrentar con el sometimiento a los Tribunales de Justicia. Así lo ha hecho con Rafael Belaunde —ex-Presidente de su primer gabinete— y con Andrés Townsend, Director de *La Tribuna*, por defender la Constitución. Los propios jueces están irguiéndose contra él, sin embargo. El Dr. Juan Bautista Velazco, sobreponiéndose al miedo burocrático y enfrentando las iras del dictador, ha declarado “improcedente la acción judicial contra Balaunde y Townsend”.

Esta es la simple verdad, don Rafael Caldera. O usted está mal informado o sus expresiones obedecen a conveniencias de orden político. Lo invito a visitar el Perú, así fuera de invitado oficial de Bustamante, para conocer de cerca nuestra realidad. Nosotros vivimos casi en pleno virreynato con coloniaje político, feudalismo económico, desequilibrio social. No hemos tenido la suerte de otros pueblos —el de ustedes en parte— para desmenuzar a las castas opresoras durante las guerras civiles o limarles un poco, siquiera, las garras prepotentes, carniceras y rapaces.

Después de lo dicho, ¿cree usted posible que la nueva agrupación política peruana sea un “movimiento para darle al pueblo peruano la justicia social, la paz y la armonía que necesita?” Yo no discuto la necesidad de que en el Perú haya dos o más partidos políticos. Hay más: eso conviene a la democracia. Pero ¿cree usted que los partidos políticos pueden nacer por decreto, al simple deseo o por mera voluntad de alguien? La historia es elocuente: nacieron muertos todos los partidos políticos engendrados desde arriba, entre el cabildeo de los palacios de gobierno. Por otro lado ¿qué vitalidad pueden tener en mi país las agrupaciones cuyas directivas lucen los nombres de los caciques de la economía y cuyo grueso está formado por la burocracia oficial sumisa, indiferente o amedrentada? Y ese es el caso del famoso “partido político” que mecen los brazos de Bustamante, como producto de la necedad, el miedo o la impotencia. Para realizar